

DIAGNOSTIC FACILE ET SUR DE TOUS LES TROUBLES
MENSTRUELS*Suite*

V. — TRAITEMENT.

Celui-ci étant fait, le traitement s'impose: on ne peut lutter contre l'insuffisance ovarienne ou thyroïdienne que par la médication ovarienne ou thyroïdienne.

L'organisme a besoin, pour rétablir l'harmonie fonctionnelle de ses divers organes, des principes sécrétés par l'un d'eux en quantité insuffisante; le seul traitement rationnel, le seul moyen de rétablir l'équilibre momentanément troublé consiste donc à donner ces principes à la malade.

L'opothérapie est seule efficace contre les troubles menstruels, et l'on conçoit bien qu'il n'en puisse être autrement.

Mais il ne suffit pas de donner de l'ovaire aux insuffisantes ovariennes, et du corps thyroïde aux insuffisantes thyroïdiennes pour les guérir, et c'est justement parce que cela ne suffit pas, qu'on voit bien des médecins abandonner l'opothérapie, qui ne leur a pas donné les résultats qu'ils en attendaient. La méthode est déclarée mauvaise, alors que seule l'application est défectueuse.

Voyons donc quelles sont les conditions indispensables pour que l'opothérapie donne tous ses effets. Théoriquement, on emploie cette méthode pour introduire dans l'organisme les principes actifs d'une glande insuffisante chez la malade traitée. La première condition pour réussir à coup sûr si le diagnostic est bien posé, consiste à employer un produit qui renferme bien ces principes actifs.

La deuxième condition est de savoir à quelle époque il faut traiter les malades, et c'est là un point fort important en ce qui concerne les troubles menstruels.

Il ne faut, en troisième lieu, employer que les produits rigoureusement dosés, car il est nécessaire de pouvoir faire varier l'intensité du traitement dans des limites nettement tracées. Inutile de dire qu'à cause du mode de préparation employé, la chose est impossible avec la plupart des produits opothérapiques actuellement connus. Enfin, il est indispensable de ne pas utiliser des produits qui